

CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, 22 août 1900.

LE Souverain-Pontife a tenu, selon l'usage, un cercle dans sa bibliothèque privée le jour de la Saint-Joachim, qui est sa fête. Dans ces cercles, le Souverain-Pontife s'entretient avec les cardinaux ou autres personnages de marque qui ont eu l'honneur d'être reçus. Ces entretiens sont une conversation sur l'Eglise, ses besoins, et surtout sur tels ou tels faits saillants qui viennent de se produire dans l'ordre ecclésiastique. Le cercle de dimanche dernier a eu une portée plus considérable.

— Le Souverain-Pontife, remarquant la présence de trois évêques maronites, qui avaient été délégués par leur patriarche pour faire leur jubilé à Rome en union avec le Saint-Siège, a commencé par relever la foi de la nation maronite, qui, au témoignage solennel que lui en donne Benoit XIV, seule parmi les peuples orientaux, n'a point erré dans la doctrine. Il a fait ressortir son attachement constant et inviolable au pontife romain. Et parlant d'une lettre que lui avait envoyée le patriarche, il a voulu que son camérier secret lut la réponse qu'il avait faite, afin que tous eussent connaissance des éloges qu'il donnait au peuple et à son pasteur. Puis il a invité les évêques maronites à s'approcher du trône, voulant leur remettre directement la lettre pour leur patriarche. Cette scène rappelait les papes du moyen-âge, quand les évêques des nations lointaines venaient à Rome, et quand le pape leur donnait en consistoire le témoignage authentique de sa bienveillance et de son affection. Il ajoutait avoir donné des ordres pour que le nombre des postes du collège maronite fut doublé aux frais de la Propagande. Dorénavant, chaque diocèse maronite enverra deux élèves à Rome au lieu d'un.

— Le pape avait loué publiquement la foi des Maronites ; après un moment d'arrêt, il voulut interroger Mgr Ireland sur la foi des Américains.

Il commença par demander à l'archevêque de Saint-Paul ce que l'on pensait du pape en Amérique. C'était une demande d'ordre général, à laquelle le prélat répondit en parlant de l'attachement des Américains à l'Eglise et à la personne de Léon XIII.

« Vous allez retourner dans votre diocèse, reprit le pape, et vous parlerez à vos ouailles. Que leur direz-vous ? Voyons, supposons

que nous soyons
direz alors. »

Mgr Ireland
entière au Souv
gnements et au
posément, mont
gation et de la
faisait devant to
par le serment, «

Le pape avait
« Mais que di

Mgr Ireland f
en faveur de l'in
ville de Rome, la
tife suprême, qui
capable de mettre

Un murmure
land eut alors un
« Oui, Très Sain

parce qu'il est u
imprescriptibles d
Le pape conclut
« Malgré tout, il
nous, et nous com
Dieu. »

— A l'occasion d
les bruits de concil
insistance et ont tré
Le Souverain-Ponti

Un communiqué
indiquait le véritai
devoir, dans sa sages
Le pape, se basant
d'Humbert, avait té
eussent une certaine
ve, car le défunt :
demeure que des pi
l'archevêque de Gêné
expliquait son interv